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雲林縣政府第 002次行動主管會報會議紀錄 

壹、 時間：108 年 3月 28 日 (星期四)上午 8時 30分 
貳、 地點：虎尾興隆毛巾觀光工廠 
參、 主席：張縣長麗善 
肆、 出席人員：詳如簽到簿                   記錄：計畫處王妙心 
伍、主席致詞：  

一、各位貴賓及本府同仁早安，首先感謝今日與會貴賓臺灣興隆 

 毛巾實業有限公司林董事長國隆、 虎尾鎮長丁鎮長學忠、王 

 議員鈺齊、全國毛巾公會陳理事長永元、雲林縣毛巾產業科 

 技發展協會李理事長應興、周主任秘書瑛坤、公所同仁、里 

 長及各毛巾產業代表等共同撥冗參加此次會議。 

二、 有鑒於縣府在研擬計畫同時，亦應親自到現場了解當地實際 

 所面臨之問題與困境，並加以解決，感謝計畫處李處長用心 

 規畫， 讓縣府同仁能藉由行動主管會報真正體恤地方產業狀 

 況及需求，透過面對面研討，共同提升本縣觀光產值。 

三、毛巾產業曾面臨傾銷危機，為保護該產業本人持續推動反傾 

    銷政策，並持續推展產業創新之機會，未來我們將極力爭取 

    毛巾產業發展之保護，而透過與業者共同努力並集思廣益， 

    期能將毛巾產業結合觀光休閒並推向另一高峰。 

四、未來將結合地方創生政策，除能為產業開啟創新機會，亦能 

    為地方帶來就業機會，挹注中央資源，讓虎尾毛巾及觀光產 

    業得以發揚光大。 

五、今日也特別感謝林董事長熱情提供優質場地，讓此次會議得 

    以順利進行 

 

陸、 專題報告:  

毛巾產業及觀光工廠現況分析及未來行銷策進作為 

(詳如簡報；略) 
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報告人：李俊興處長  

柒、 綜合討論 

一、雲林縣毛巾產業科技發展協會李理事長應興 

(一) 感謝縣府團隊對虎尾觀光發展之努力，由於目前多數毛巾

業者面臨轉型困境，未來希望縣府能持續輔導並提供相關

協助，讓業者可以順利轉型，永續經營。 

(二) 目前本縣有三家印花廠，面臨無法申請臨時工廠登記，請

縣府加強輔導，並請建設處工商行政科派專員協助 
，釐清法律規定，輔導其順利合法化。 

縣長指示： 

  感謝李理事長建議，請建設處持續提供相關協助。 

二、麗馳網版印花股份有限公司吳長抱先生 

(一) 乾式印花流程目前並未有汙染問題，申請臨時工廠登記證

也都有會勘，但仍因不符法令而被退回，請縣府反應給中

央單位重新思考並調整法令，讓印花產業得以持續生產，

並進而讓毛巾花樣多采多姿。 
(二) 建議縣府可透過產業類別之分類，讓印花產業能配合毛巾

產業共同提升並轉型。 

縣長指示： 

  感謝吳長抱先生說明目前產業所面臨之困境，請建設處針

對乾式印染作專案協助，對於中央、地方法令研擬解套措施，

俾利業者能順利合法生產。 

三、全國毛巾公會陳理事長永元 

(一) 在此十分感謝縣府對毛巾產業之重視，針對虎尾毛巾未來
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發展，建議縣府可借鏡日本今治毛巾之行銷，透過積極主

動創新與創造新亮點，共同提升虎尾毛巾品牌能見度。 

(二) 目前毛巾業者多面臨二代接班或專業經理人接班問題，請

縣府提供技術面、行銷面及管理面上接班之資源，讓產業

能透過師徒制或是研習營來順利傳承，進而永續經營。 

縣長指示： 

(一) 感謝陳理事長提供之建議，有關毛巾的用途除造型毛巾送

禮、洗臉、洗澡外，亦可推廣落實到個人日常生活(如隨

身攜帶小毛巾可隨時擦拭並能保持個人清潔)；而為推廣

本縣毛巾並保護學童遠離腸病毒，本府亦於今年兒童節致

贈毛巾給學童，讓學童在洗完手後可用乾淨的毛巾擦拭。 
(二) 為提升二代培力，請勞工處研擬相關研習措施或建立師徒

制，讓毛巾產業得以順利傳承接班並永續經營。 
(三) 請農業處研擬將毛巾行銷與農機展結合之可行性，讓毛巾

能順利推廣到世界舞臺。 

四、虎尾鎮長丁鎮長學忠 

(一) 有關毛巾之推廣，建議縣府於參與國內外之商展時，可共

同向外推廣虎尾毛巾，讓毛巾可以增加訂單量與能見度。 
(二) 未來在毛巾節開始前三個月將辦理大專院校毛巾舞徵選 

活動，透過專業舞蹈老師之評選及網路海選，讓年輕人可

以瞭解虎尾毛巾之歷史，並為毛巾產業注入創新潮流。 

縣長指示： 

  感謝丁鎮長之建議，後續將秉持理念，透過每次國內外行

銷機會，共同向世界推廣虎尾毛巾之好；另業者也可透過本身

之集思與創意品牌來參加地方型 SBIR(地方產業創新研發輔導)
補助計畫，共同為毛巾產業挹入中央資源，請建設處提供相關
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資訊給業者。 

五、龍浩有限公司洪金鋒先生 

        目前產業界面臨四面楚歌之處境，也因現今政策之執行而 
    有投資困境，請縣府研擬相關解套措施，讓環保政策與產業能 
    共生共存，並一同提升當地經濟與觀光。 

縣長指示： 

  感謝洪先生之建議，隨著現代環保意識的抬頭，國家整體

政策規畫，讓染整業面臨困境，但我們仍會積極理性解決問題 
，染整業是毛巾產業之基礎，未來我們也會儘量提供業者相關

協助。 

六、王議員鈺齊 

(一) 毛巾產業工廠面臨轉型，請縣府提供當地業者相關輔導與     
協助，並整合小型工廠，創立共同品牌向外行銷。 

(二) 請縣府多多協助轉型並推廣毛巾產業，除走精緻路線外，

也可另外打造平易近人之小品牌供國人多元選擇。 

縣長指示：  

  十分感謝王議員對毛巾產業之關注，並撥冗參加此次會議 

。 

七、計畫處李處長明岳 

(一) 有關結合地方創生政策，未來將針對虎尾毛巾產業共同與 
議員、鎮公所同仁打造虎尾毛巾品牌，並預計於三個月內

提出地方創生提案初步架構。 
(二) 地方創生為政府新思維，未來也將在特農部分放寬條件，   

後續如列入中央輔導對象，則中央將以投資代替補助，亦
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會請各中央部會共同幫地方解決問題。 

縣長指示： 

  感謝計畫處李處長之補充，地方創生係為創造地方生機並

增加生計，故在協助解決問題過程上，並不會加諸過多繁瑣的

行政流程；未來我們也極力打造雲林良品，並將虎尾毛巾行銷

至國際。 

八、茂原行陳榮彬先生 

  感謝縣府的用心，希望縣府未來能真正落實協助解決問題 
，並配合農機展共同推廣，讓人潮與錢潮能湧入雲林縣；另外

虎尾是毛巾的故鄉，建議可建置入口意象以行銷當地特色。 

縣長指示：  

  謝謝提供建議，未來會納入整體規劃考量。 

九、臺灣興隆毛巾實業有限公司林董事長國隆  

(一) 請縣府支持並協助輔導地方產業轉型，讓雲林縣各地特色

得以發揚光大，共同打造雲林品牌。 
(二) 每當豪雨來時，鄰近的山仔排水溝時常發生溢堤現象，造

成觀光工廠淹水，請縣府加速建置相關防治工程，以提升

地區居民生活品質。 
(三) 為響應縣府政策，今年觀光工廠將於 5 月 5 日辦理 2019

環大雲林自行車挑戰賽，希望在吸引全國好手參賽的同時 
，大力推廣雲林之好；為使賽程順利完成，請警察局派

50 名人員協助當天交通管制，並請消防局提供救護車資

源，以利賽事順利圓滿。 
(四) 有關臺灣好行北港-虎尾高鐵路線與班次，請縣府研議增

設班次及觀光工廠中繼站，以帶動虎尾觀光產業。 
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水利處補充： 

  感謝林董事長寶貴的意見，有關山仔排水之工程，由於經

費待分段爭取因素，致工程配合分段進行，目前僅剩最後一部

分工程即完工，後續將優先列入今年度執行工程，俾利儘速完

工。 

文化處補充： 

  有關臺灣好行之路線係觀光局依人流、人次所進行之安排 
，未來本處將積極努力推廣旅遊並與周邊店家合作優惠折扣，

以增加遊客人潮、帶動虎尾地區發展，另年末時將視狀況向觀

光局反映增設班次事宜；此外行程安排部分，由於遊客多為自

由行性質，故將觀光工廠與千巧谷安排於最後，讓遊客可在旅

程最後購買伴手禮，後續將致力於人流之提升，以利向觀光局

反映調整順序事宜。 

縣長指示： 

(一) 感謝林董事長的建言，為徹底解決排水問題，目前水利處

已針對縣內所有水系進行盤整並研擬全面整體整治方案， 
以提升排水功能與工程品質。 

(二) 請文化處針對臺灣好行北港-虎尾高鐵路線，於三個月內

進行遊客數評估，以向觀光局爭取資源。 

(三) 請消防局及警察局派義消、義警支援 2019 環大雲林自行

車挑戰賽，也請各局處提供相關協助。 

十、興中社區發展協會鐘顯華先生 

  虎尾高鐵雲林站為雲林的門面，在建成路與清雲路交接處

紅綠燈下(美人樹大道附近)有一宗教建築物占用道路，且旁邊

大樹常阻擋視線，影響交通安全及周邊環境美觀，建議移除，
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但因涉及水利用地及未獲所有權人同意等問題而無法解決，請

縣府透過跨局處協調協助解決問題。 

縣長指示： 

  感謝鐘先生建言，本案請地政處先行紀錄，並於會後與民 
政處等相關業務單位查明案情，共同研議解決方案。 
 

十一、安溪里蔡里長朝忠 

    感謝縣府努力，請縣府儘速解決排水整治問題，俾利提升

居民生活品質。 

縣長指示： 

  感謝蔡里長建言，本府當盡力協助。 
 
捌、 長官提示(秘書長、副縣長、縣長) 

副縣長指示： 

(一) 地方創生不是提供經費補助，而是針對有創意想法之產業 

     提供更實際的幫助，並與國發會共同推廣發展。 

(二) 未來毛巾推廣可從幼兒園、國小開始，讓人人從小養成帶

毛巾習慣，並落實於生活中，以常保個人健康。 

(三) 在里鄰長自強活動上，也可規劃推廣觀光工廠之旅，以增

加山海線之互動交流。 

縣長裁示： 

(一) 關於今日所討論工廠土地登記問題，請建設處、地政處、城

鄉處等單位持續提供協助，俾利產業順利發展。 
(二) 因應毛巾產業轉型困境，業者可藉地方創生政策來與中央及

地方政府共同解決問題，後續也請計畫處提供協助。 
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(三) 請勞工處研擬產業二代培力方案，俾利產業得以永續經營。 
(四) 另在行銷方面，不論是透過網路、社群媒體、廣告、交通車

之路線安排等，如何吸引遊客人潮是現今主要重點，請文化

處研擬如何促進地方產業觀光發展以提升臺灣好行班次，而

除觀光局補助外，也請研議以其他方式(如以幸福公車方式

等)增加縣內觀光工廠巡禮路線之可行性。 
(五) 今日與產業界面對面溝通協調係為深入了解產業目前所面

臨之困境，並提供實際的幫助，而這也是本次行動主管會報

之召集緣由。今日只是開始，未來將有更多的溝通平台與管

道提供各方共同研討，再次感謝大家撥冗參加此次會議。   

 
玖、散會(上午 10 時 30 分)      

 


